



DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL PARTIDO POPULAR Y DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, EN UN ACTO ORGANIZADO POR EL PARTIDO POPULAR

Badajoz, 5 de mayo de 2003

Queridas amigas y amigos de Extremadura, y amigas y amigos de Badajoz.

Yo quiero, en primer lugar, daros las gracias por estar aquí esta tarde, por estar en este pabellón, una vez más, esta tarde y daros las gracias por vuestra acogida. Escuchaba ahora a nuestro candidato y próximo Presidente de la Junta, Carlos Floriano, decir que es un enamorado de Extremadura y, cuando lo estaba diciendo, yo estaba pensando: Carlos, ya somos dos. Dejadme que yo lo diga también, estoy muy a gusto aquí.

Y quiero daros las gracias, además, por otra cosa importante y es que a lo largo de los últimos tiempos, a lo largo de los últimos meses y especialmente de las últimas semanas, habéis dado un gran ejemplo cívico y democrático de sensatez y de moderación en la sociedad española. Aquellos que os han dicho y que nos han dicho al Partido Popular "os vamos a sacar de la pista, os vamos a sacar del mapa", no sólo no lo han conseguido; aquellos que nos han intentado dividir, no solamente no lo han logrado; aquellos que nos han intentado impedir salir de nuestras casas, no sólo han fracasado, sino que además de eso os digo: les vamos a ganar las elecciones.

Y os voy a decir otra cosa esta tarde en Badajoz: les vamos a ganar las próximas elecciones y las siguientes, también.

Yo quiero decir también que vengo a manifestar un apoyo completo a nuestros candidatos en las próximas elecciones. A toda la candidatura autonómica, que está aquí detrás, les deseo la mejor de las suertes y, sobre todo, les digo: tenemos un gran candidato, hay que apoyarle, hay que movilizarlo, hay que mover todos los votos en apoyo de Carlos Floriano y en apoyo de una gran oportunidad para Extremadura. Hay que sacar a Extremadura de los últimos lugares.

Vamos a ver si, cuando empezamos a mirar las estadísticas y las listas del progreso, cuando nos tenemos que fijar en Extremadura, dejamos de fijarnos y dejamos de mirar a los últimos lugares y empezamos a mirar a los lugares de arriba. Ésta es la tarea que nosotros tenemos por delante y es la tarea que puede hacer Carlos. Y a José María Saponi, en Cáceres; a Pedro Acedo, en Mérida, y ti, Miguel, aquí, en Badajoz, a todas nuestras candidatas y candidatos, a todos, el máximo apoyo. Sois mucho mejores candidatos de los que tenéis enfrente. Ganadles y pedidle a la gente su apoyo, pero ganadles.

Hemos hecho y hemos trabajado estos años también todo lo que hemos podido por Extremadura, y lo vamos a seguir haciendo. Por lo tanto, mi querido Miguel, te digo: tú estate tranquilo, que los compromisos del Gobierno de España con Extremadura, no solamente no decaen, sino que se mantienen muy firmes, como hemos podido demostrar a lo largo de estos años. Nuestra diferencia con otros partidos y con otros dirigentes es que en cualquier lugar de España, y también aquí, nosotros podemos presentar un balance positivo, un balance razonable y decir a todos aquí hoy: puedo venir a Extremadura con la cabeza bien alta a decir: hay resultados de prosperidad, de progreso, para Extremadura.

Para los agricultores extremeños, que tienen una agricultura que tiene que ser cada vez más competitiva y que tenían sus dudas respecto a lo que podían ser las ayudas europeas, los fondos europeos, negociamos los fondos europeos. Había algunos que decían que esos fondos se terminaban en el año 2006 y yo les puedo

decir a los agricultores: no sólo vais a tener fondos para el año 2006, hasta 2006 y hasta 2013. Eso lo hemos negociado nosotros y lo hemos conseguido nosotros.

Aquí, en Extremadura, hablamos de la cohesión social, como se ha hablado muy certeramente, y hablamos de una España solidaria. Por eso nosotros no somos de un partido que no puede defender lo mismo en cualquier parte de España. Yo defiendo el Plan Hidrológico Nacional en Badajoz y en Zaragoza, en Barcelona, en Valencia o en cualquier parte de España, y lo defiendo con todas sus consecuencias. Eso significa que aquí se van a invertir más de mil millones de euros del Plan Hidrológico Nacional, cuyas inversiones, más del 50 por 100, están ya puestas en marcha.

Yo recuerdo muy bien el viaje que hice a esta tierra hace unos meses, en el cual inauguramos abastecimientos de agua nuevos y mejora de regadíos, y por eso también queremos un nuevo Plan de Regadíos con miles de hectáreas, más de 64.000 hectáreas nuevas para Badajoz de mejor regadío, del nuevo regadío, de mejor agricultura, de nueva agricultura para tener más posibilidades.

Las autovías no son un invento. Se puede ir por ellas, ¿sí o no, Miguel?, claro que sí se puede ir por ellas. Y los trabajos y las licitaciones del Tren de Alta Velocidad tampoco son una broma, están en el Boletín Oficial del Estado. Nosotros hablamos en serio y, cuando se gobierna, se habla en serio a través del Boletín Oficial del Estado, que es lo que nosotros hacemos.

Nosotros sabemos muy bien, y ése es nuestro deseo, lo que es ese impulso de Extremadura desde una España solidaria y desde una España efectivamente para todos. Lo que no queremos es que se juegue con eso. Sabemos muy bien que es mucho más difícil gobernar que ponerse detrás de una pancarta, mucho más difícil. Por eso nosotros procuramos decir que de pancartas, poco y de Gobierno, mucho; por eso nosotros procuramos decir que gritos, pocos y hechos, muchos, y por eso nosotros procuramos decir --y a mí me lo dicen a veces-- palabras, las justas, pero resultados, aquellos a lo que nos hemos comprometido. Y nadie nos

puede decir seriamente, ni aquí en Extremadura, ni en ningún lugar de España, "aquello que os comprometisteis a hacer en el año 2000 no lo habéis hecho", porque yo puedo decir: aquello a lo que me comprometí con los electores en el año 2000 es exactamente lo que estamos haciendo y lo estamos cumpliendo al milímetro, metro a metro, por todas partes de España.

Ésa es la palabra confianza y nosotros pedimos la confianza de los ciudadanos, porque podemos decirles que no queremos defraudar, que no vamos a defraudarles. ¿Por qué lo íbamos hacer? ¡Si ya nos conocen!

Del Partido Popular se pueden decir muchas cosas, pero no que no es un partido que sabe estar donde tiene que estar, que sabe perfectamente cuál es su sitio. Hemos visto en las últimas semanas en España un ejemplo de lo que es el extremismo, el radicalismo y la falta de un proyecto político para un país; hemos visto durante bastantes días, y lo seguimos viendo, a lo que yo llamo la coalición de Llamazares y Zapatero paseándose por muchos sitios de España. Pues muy bien, eso, paseándose por muchos sitios de España.

¿Qué había detrás de esas pancartas? Nada. ¿Qué proyecto, qué idea, qué iniciativa, había detrás de las pancartas? Nada, solamente ambición de poder sin esperar a las urnas, porque saben que les ganaremos en las urnas una vez más.

Todo el mundo sabe desde hace tiempo en España que de nosotros --y a estas alturas, como comprenderéis, de las cosas que se puedan decir de uno, ya está uno absolutamente curado de espanto-- se podrá decir lo que se quiera, que son más o menos simpáticos, que son más o menos cercanos; pero no se podrá decir que nosotros no nos tomamos las cosas en serio. Hoy los españoles saben que, cuando hay problemas que resolver, si hay un partido en el cual pueden confiar es precisamente el Partido Popular. Eso es lo que a mí me importa y eso es lo que yo quiero que siga así.

(No puedo invitaros a todos a subir aquí, primero, porque no cabríamos; segundo, porque yo creo que esto, aunque está muy bien hecho se hundiría, porque resiste a varios, pero no resiste a tantos como vosotros. Pero sería muy curioso que vieseis cómo se puede hablar al mismo tiempo y estar viendo cuatro televisiones al mismo tiempo, mirando a ver cuando...)

Nosotros, al llegar al Gobierno en 1996, teníamos algunas tareas importantes que hacer y ha habido muchos cambios en la vida del país; afortunadamente, como os digo, cambios razonablemente para bien, cambios positivos. Una de las cosas que nosotros queríamos hacer y una de las cosas que nosotros deseábamos hacer era decir: queremos que nuestros pensionistas puedan vivir más tranquilos que ahora, puedan ver sus pensiones mejoradas, puedan razonablemente aspirar a que tengan en el futuro tranquilidad respecto a lo que es el cobro de sus pensiones. Nosotros nos encontramos con una Seguridad Social en quiebra. Aquí, Carlos, me decíais que debíais mucho dinero a los bancos. Pues yo recuerdo que en el otoño de 1996 se pedían créditos a los bancos para pagar las pensiones de los pensionistas en España, porque estaba la Seguridad Social quebrada.

Eso es así y ésa es una realidad que nadie puede discutir, se conoce muy bien; pero hoy hemos conocido nuevos datos de Seguridad Social y hoy la pregunta está: varios años después, ¿tenemos la Seguridad Social mejor o peor? Yo os puedo decir con satisfacción en Badajoz que en España hay ya más de dieciséis millones y medio de cotizantes a la Seguridad Social; que la Seguridad Social, lejos de estar como nosotros nos la encontramos, en quiebra, afortunadamente tiene superávit; que, gracias a que la Seguridad Social tiene superávit y estamos en récord histórico de cotizantes a la Seguridad Social, podemos constituir un Fondo de Reserva de la Seguridad Social y que, gracias a ese Fondo de Reserva y gracias a todo esto, yo hoy les puedo decir desde Badajoz a los pensionistas españoles: tranquilos, que las pensiones seguirán mejorando, que las pensiones están garantizadas y que las pensiones no sufrirán en el futuro porque hemos saneado, mejorado y extendido todo el régimen de la Seguridad Social. Se lo puedo decir, porque es la verdad.

¿Sabéis cuando había habido dieciséis millones y medio de cotizantes a la Seguridad Social en España? Nunca. Efectivamente, nunca, y eso significa que hoy hay 3.500 cotizantes nuevos por día en la Seguridad Social, cada día hay 3.500 nuevos cotizantes en la Seguridad Social. Eso es lo que significa nuestra política, eso es lo que significa.

Por eso, en este último año estamos batiendo todos los récords de afiliados y de cotizantes a la Seguridad Social y por eso las pensiones están saneadas. ¡Qué diferencia tan grande de aquella que nos encontramos nosotros en 1996! ¿O es que ahora nos van a dar lecciones a nosotros de solidaridad, a nosotros, que hemos garantizado por Ley las pensiones, que hemos creado un Fondo de Pensiones, que las hemos mejorado y que, además, hemos dado superávit a la Seguridad Social con el trabajo de los españoles?

104.000 afiliados el mes de abril en la Seguridad Social suponen, como os he dicho, aproximadamente más tres mil afiliados diarios cotizantes en la Seguridad Social y eso ocurre así por otra razón importante: ocurre así, porque en España no nos dedicamos a despilfarrar el dinero; nos dedicamos a administrar el dinero con cuidado. Y tiene razón Carlos Floriano cuando dice que hay que hacer un Gobierno austero. Yo mantengo siempre que los países prósperos son los que tienen Gobiernos austeros y los Gobiernos prósperos son los que hacen países empobrecidos. Yo no quiero un Gobierno rico y un país pobre, quiero un Gobierno austero y un país rico, desarrollado, activo, dinámico, que es efectivamente aquello para lo que nosotros deseamos trabajar.

Otro de los problemas que nosotros no podíamos solucionar es el del paro, el del empleo en España; no lo podíamos solucionar. Eso, al parecer, no tenía remedio, no tenía santo remedio. Nosotros nos encontramos con una España con una tasa de paro del 25 por 100. ¡Ahí es nada! Yo os lo digo: quiero reconocer el mérito que cada uno tiene y ¡ya tiene mérito dejar a España con el 25 por 100 de paro! ¡Ya tiene mérito dejarla con el 25 por 100 de paro!

Alguien podría decir "todavía podía ser peor! y es verdad: todavía podía ser peor; pero este mes de abril el número de desempleados en España ha bajado en más de 61.000 y este año, que tenemos unos años en Europa --no en España, en Europa-- de menor crecimiento económico, cada día se crean en España mil nuevos empleos, cada día. De esos mil nuevos empleos más de seiscientos los ocupan mujeres y, de los cuatro millones de empleos que se han creado en España en los últimos siete años, dos millones de esos empleos son para mujeres. Cuando antes uno de cada tres contratos era estable para la mujer, hoy más del 45 por 100 de los contratos estables son para mujeres. Y ahora me pueden decir "falta mucho por hacer para la mujer en el mundo del trabajo" y digo: ya lo sé y, cómo ya lo sé, no quiero que venga nadie a cargarse lo mucho que hemos hecho estos años.

Sé que tenemos mucho que hacer por el trabajo de la mujer y por el trabajo de los jóvenes, pero es que el camino que hemos conseguido en estos siete años es un camino que es muy importante y no debemos en ningún caso tampoco renunciar a él. No puede decir hoy ningún país de Europa que se crean en ese país más de mil puestos de trabajo todos los días. No lo puede decir ningún país de Europa ¿y sabéis por qué ? Porque nosotros creamos más del 50 por 100 del empleo que se crea en toda Europa y eso lo hemos conseguido porque hemos mantenido una estabilidad económica muy fuerte y yo lo quiero decir aquí también en Badajoz, porque me ha preocupado que los portavoces de esa coalición, Llamazares y Zapatero, han dicho que, si tienen oportunidad, van a suprimir la Ley de Estabilidad Presupuestaria.

La Ley de Estabilidad Presupuestaria, que es la que garantiza la estabilidad y el saneamiento de nuestras cuentas, es justamente lo que toda Europa envidia hoy de la economía española. ¿Por qué? Porque de la estabilidad económica nace el crecimiento, del crecimiento nace el empleo y del empleo nace la prosperidad, nacen las pensiones y nacen tantas y tantas oportunidades para muchos ciudadanos.

Hoy, a diferencia de hace seis años cuando decías tú en Alemania, o en Francia, o en otro cualquier otro país europeo, que nosotros, los españoles, aspiramos a ser un país estable económicamente y la gente se reía, hoy los que nos preguntan y nos dicen es: "José María, dime, por favor, como habéis hecho, porque nosotros no conseguimos que nuestra economía sea una economía estable y con progreso".

Ahora lo que me preocupa es que vienen estos señores de la coalición Zapatero-Llamazares o Llamazares-Zapatero a decir: "sí puedo, me lo cargo". Y yo os digo, por favor, que nadie nos lleve otra vez al pasado, que nadie nos haga mirar atrás, que nadie pare España. España está en marcha y la máquina española está funcionando correctamente. Que nadie la pare, que nadie ponga palos en la rueda de España, que nadie la pare.

Sé que tenemos mucho que hacer, pero no paramos nosotros en eso. Habría quien pudiera decir: "entramos en los últimos términos de una legislatura o falta un año y ya me echo a dormir". Pues no, señor. Hace bien poco nosotros decíamos: es verdad, ¿cómo podemos ayudar realmente, por ejemplo, en el tema del empleo de la mujer para que siga mejorando? Pues hemos hecho una cosa muy importante: ¿cómo podemos conciliar la vida familiar con la vida familiar? ¿Cómo podemos evitar eso que pasa muchas veces que cuando una mujer trabaja fuera de casa tenga que elegir inevitablemente entre trabajar fuera de casa, o tener una familia, o tener un hijo? ¿Cómo lo podemos evitar?

Hace algún tiempo decidimos que, en el caso de las mujeres desempleadas que tuviesen un hijo y fueran contratadas, la empresa que las contrataba tendría un coste cero en la Seguridad Social por ese puesto de trabajo. ¿Por qué? Porque queríamos avanzar en eso y ha producido resultados, y por eso puedo decir, entre otras cosas, lo que he dicho aquí y los datos y los hechos que he presentado aquí, en Badajoz.

Hace quince días aprobamos una medida todavía más importante: en el caso de cualquier mujer que tenga un hijo y sea contratada por una empresa, el coste de la Seguridad Social de esa contratación para esa empresa será cero; cualquiera. No tiene que estar desempleada, puede tener un hijo y, si vuelve a ser contratada, el coste será cero. Y, si tenía un trabajo temporal y pasa a tener un trabajo estable, en lugar de un año de coste cero, tendrá dieciocho meses de coste cero. Eso ¿qué significa? Eso significa decirles a los empresarios: os damos toda la facilidad para que ser madre y trabajar fuera de casa no sea un impedimento para ninguna mujer, que no padezca ni la mujer, ni la familia, ni el trabajo. Por eso las cifras de empleo femenino van creciendo en España de una manera vertiginosa, pero no nos conformamos y por eso queremos más.

Lo mismo les decimos a los autónomos: en España hay tres millones de autónomos y aquí en Extremadura hay muchos: pequeños industriales, pequeños comerciantes, pequeños profesionales, gente que trabaja sola, que trabaja por cuenta propia o que tiene un empleado. Y les decimos: antes, si tú tenías una enfermedad, no tenías derecho nada más que a partir de los dieciséis días, ahora vas a tener derecho a partir de los cuatro días. ¿Por qué? Porque queremos que tengas los mismos derechos que los otros, porque hemos saneado nuestra economía.

Y creamos una cuenta ahorro-empresa, igual que una cuenta ahorro-vivienda, y lo que se integre en esa cuenta ahorro-empresa puede deducirse de los impuestos. ¿Qué queremos hacer con eso? Decirles a los jóvenes: animaos a crear una nueva empresa, animaos. Todas las simplificaciones. Un joven que se anime a crear una nueva empresa tiene impuestos aplazados durante dos años, tiene mejoras en las cotizaciones de la Seguridad Social, tiene muchísimas más oportunidades. Animaos a eso.

Por eso, mientras unos se dedican a dar paseitos enrollados en una pancarta, nosotros suprimimos el Impuesto de Actividades Económicas, lo suprimimos. Sencillamente lo quitamos de la circulación. Y por eso, mientras los mismos

siguen enrollados en la misma pancarta, los candidatos a Presidentes y todos nuestros candidatos en las Comunidades Autónomas de cualquier parte de España, dicen: si el Partido Popular gobierna, el Impuesto de Sucesiones desaparece. Eso ¿qué es? Que no se tendrá que pagar el Impuesto de Sucesiones en las transmisiones ni de padres a hijos, ni entre cónyuges; que se termina y que los ahorros familiares son respetados. Eso ¿por qué es? Porque es absurdo estar toda la vida trabajando en crear un pequeño patrimonio familiar, unos ahorros, o simplemente en comprar un piso y, cuando ese piso se tiene que transmitir al cónyuge o a un hijo, viene Hacienda y se lo lleva todo. Es absurdo, porque nadie tiene en ese momento ningún incentivo desde el punto de vista del trabajo.

Todo esto ¿qué es? Todo esto es trabajar, tener responsabilidades y asumir decisiones de Gobierno. Lo que no se nos ocurre son algunas cosas que se les ocurren a algunos dirigentes socialistas. Por ejemplo, yo no entiendo, y a mí me deja bastante asombrado, que en una tierra como Extremadura, que necesita más capital en el sentido de ahorro, más capital en el sentido de inversión, que necesita que la gente de aquí invierta más, que necesita que haya gente de fuera que venga aquí a invertir, que necesita más crecimiento, que tiene más necesidades que otras de empleo, resulta que a los dirigentes autonómicos de aquí lo que se les ocurre es establecer un impuesto sobre el ahorro de los extremeños. Pero eso ¿cómo se explica? ¿Cómo explica usted a un inversor y le dice: "si viene usted para acá, le voy a poner un impuesto a sus ahorros"?

Eso es tan absurdo como son absurdas las cosas socialistas, como puede ser en Baleares. En Baleares hay una fuente de riqueza extraordinaria, que es el turismo. Pues llegan los socialistas y dicen: "¿qué es lo mejor que podemos hacer? Vamos a poner un impuesto contra el turismo". Se lo han cargado. No podía ser de otra manera.

Si una tierra necesita ahorro, que se le ocurra otra cosa, por favor: ¿qué puedo hacer yo todas las mañanas para conseguir que haya más inversores en Extremadura? O, si yo en otra Comunidad Autónoma, como en Baleares, vivo

fundamentalmente del turismo, ¿qué es lo que puedo hacer yo para mantener los turistas porque, si se me van los turistas, dónde se va el bienestar? Esto, que parece muy sencillo de explicar, ocurre. Esto ocurre aquí, en Extremadura, esto ocurre en Baleares y es que, como decía Carlos, gobernar consiste en tomar decisiones, y hay decisiones buenas y decisiones malas. Hay decisiones que llevan a crear a mil empleos todos los días y hay decisiones que llevan a crear tres parados todos los días y por eso se llega al 25 por 100. Ésa es la diferencia.

Hay miles de extremeños que se han beneficiado de la supresión del Impuesto de Actividades Económicas y de la reducción del Impuesto sobre la Renta, se han beneficiado también madres extremeñas, más de cinco mil, de esos cien euros mensuales de ayuda por un hijo.

Todas estas cosas son las que nosotros hacemos para crear una España más próspera, más justa, más solidaria y con más posibilidades. Yo creo que ha llegado el tiempo de decir a Extremadura: vamos a movernos todos en esa dirección..

Pero de todo lo que yo acabo de decir habrá alguno de vosotros que diga: y todo esto, en las elecciones municipales y autonómicas ¿qué? ¿Qué importancia tiene? Yo os digo: toda, toda la importancia y os voy a decir por qué: porque España es un país tan descentralizado que hoy, de cada cien euros que se gastan, casi sesenta euros los gastan las Comunidades Autónomas y las Corporaciones Locales, y porque una Comunidad Autónoma puede hacer lo que hace aquí, establecer un impuesto contra el ahorro, o puede hacer lo contrario, que es suprimir el Impuesto de Sucesiones, como hacemos nosotros; o porque los municipios pueden tomar muchas decisiones que afecten a la vida cotidiana, también al bolsillo, también a la economía y también al empleo de muchos ciudadanos. Por eso no solamente es indiferente, es que es fundamental, y es fundamental para mantener la cohesión del país y para mantener la seguridad económica de nuestro país.

Yo os digo, por favor, que, si queremos seguir teniendo prosperidad, no volvamos a las recetas de antes, no miremos atrás, reflexionemos seriamente qué es lo que nos ha traído prosperidad a lo largo de estos años y mantengámoslo eso. Lo digo desde el punto de vista político y económico, y políticamente os digo: si estos años son años de éxito, es porque hay estabilidad política y la estabilidad política se llama Constitución, se llama mantener las bases del pacto constitucional.

De eso hay que hablar también, y de la cohesión territorial del país lo mismo en Badajoz que en Barcelona. No me vale un discurso en Badajoz y no me vale otro discurso en Barcelona, y no me vale que me digan que, al final, Badajoz y Barcelona, las dos, empiezan con B. No, ésa no es la cuestión. Ni vale decir lo que es grato a los extremeños, ni lo que es grato a los catalanes. Conjuguar los intereses de ambos es justamente mantener la estabilidad política en España. Y para años que nos va bien ahora no queremos que nos venga gente a decir: "todo lo levantamos y lo ponemos patas arriba, y lo que cerramos hace veinticinco años lo volvemos a abrir".

Esa estabilidad política la queremos también desde el punto de vista económico. Que nadie juegue con el dinero, ni con la seriedad de las cuentas, ni con el empleo de los españoles. Cuando se hacen algunas propuestas para que no tengamos estabilidad, dígase cuanto desempleo cuesta eso. Y lo mismo que yo puedo decir aquí tanto empleo hemos hecho con esto, digo que, si desaparecen las líneas generales de la estabilidad económica y social de España, habrá muchos miles de personas que se vayan al paro y yo eso no lo quiero ver, ni lo quiero vivir, porque es un gran error para nuestro país.

Nosotros, que somos y nos hemos forjado como el gran partido del centro y de la moderación de España; nosotros, que hacemos las reformas que el país necesita, aunque a veces nos cuesta dejarnos algunos pelos en la gatera o algunos disgustos en el camino; nosotros, que somos capaces de asumir responsabilidades, no queremos que nadie juegue frívolamente con nuestro país.

Hemos visto a lo largo de los últimos tiempos que podrán salir algunos a dar paseos por la calle todas las veces que quieran, podrán escribir todas las pancartas que quieran; pero un proyecto político, una idea de España, la prosperidad de nuestro país, y el empleo y el bienestar social no caben en una pancarta. Caben en el trabajo y en el esfuerzo de millones de personas. Ahí es donde caben.

Queridas amigas y amigos, ésta es nuestra diferencia. Lo mismo que he dicho yo lo puede decir cualquiera de nuestros candidatos y ahora con todo esto, al final, al pedirnos un esfuerzo muy especial en estas elecciones y al decirnos que no os olvidéis que os han querido sacar por un atajo del mapa, creo que tenemos la oportunidad de dar una lección formidable y es la lección de quien sabe comportarse, de quien sabe lo que es la moderación, de quien sabe lo que es el civismo, de quien sabe lo que es el comportamiento democrático y, además, sabe lo que es llenar las urnas de votos. Ganad las elecciones. Los ganaremos las elecciones y seguiremos construyendo nuestro país mejor.

Gracias.